

Sesión 7980
La situación en Afganistán
21 de junio de 2017



Bolivia expresa sus condolencias al Pueblo y Gobierno de Afganistán, por las víctimas de los recientes ataques terroristas que ha sufrido Afganistán, los responsables de estos hechos tienen que ser llevados a la justicia y sancionados con el mayor rigor.

Estimados colegas, Bolivia destaca la visita del Secretario General y comparte la preocupación por la proliferación de diferentes grupos terroristas en el territorio afgano y la necesidad de un esfuerzo internacional más concertado en contra del terrorismo. De la misma forma, resalta las aseveraciones del Secretario General, en sentido de que las Naciones Unidas, continuarán apoyando el proceso de Kabul, liderado por Afganistán y en línea con la estrategia del Gobierno afgano.

No podemos dejar de mencionar nuestra preocupación por el alto número de desplazados internos, según el informe brindado por el señor Yamamoto, entre enero y la mitad de mayo, más de 100 mil personas se han convertido en desplazados internos de todo el país. Hacemos un llamado a aunar esfuerzos para apoyar el regreso de ciudadanos y su reintegración de manera sostenible; debiendo para ello, las Organizaciones Internacionales prestar apoyo concreto y tangible, en particular de asistencia reforzada a los refugiados y desplazados internos afganos, para facilitar su retorno voluntario, seguro y digno y su reinserción sostenible en la sociedad de origen, a fin de contribuir a la estabilidad de Afganistán.

Saludamos el trabajo del Servicio de Acción Contra las Minas de las Naciones Unidas UNMAS, que ha trabajado en promover educación en centros de tránsito para garantizar que los retornados estén al tanto de la presencia y el peligro de las minas antipersonales, residuos explosivos de la guerra y otros artefactos explosivos improvisados. Destacamos asimismo, la declaración de 18 Comunidades libres de minas, que permitió que

aproximadamente 20 mil personas en un área de casi 10 Kms² pudieran moverse libremente dentro de su comunidad.

Respecto a los acontecimientos políticos, reconocemos los grandes esfuerzos del Gobierno y el pueblo de Afganistán y reiteramos nuestro compromiso con la defensa de su soberanía, independencia e integridad territorial. Recordamos el carácter interconectado de los retos de Afganistán, los progresos sostenibles en materia de seguridad, desarrollo y gobernanza que se refuerzan mutuamente. Es muy importante destacar el Informe del Secretario General, el trabajo en acuerdos de paz y las negociaciones para la liberación de prisioneros.

Saludamos y reconocemos el esfuerzo del Gobierno que desde abril, haya aplazado una Hoja de Ruta, a partir de la necesidad de un proceso de paz inclusivo y dialogado que permita llevar a todas las partes involucradas a la mesa de negociación, con el fin de consolidar instituciones donde se puedan canalizar las diferencias de carácter político.

Bolivia también, agradece la labor de la UNAMA, como sustento logístico y técnico en el proceso amplio liderado por Afganistán, apoyando las nueve iniciativas locales de paz, en nueve diferentes provincias para una resolución no violenta de disputas y conflictos. UNAMA registró 5687 incidentes relacionados con la seguridad en Afganistán, entre enero y marzo de este año, un número sin precedentes incluyendo zonas que antes eran consideradas como seguras.

Condenamos enérgicamente los ataques perpetrados en los días pasados y pedimos a la Comunidad Internacional que tome medidas firmes, para asegurar el fortalecimiento y el apoyo a las fuerzas de seguridad y defensa nacionales afganas y lograr un Afganistán estable y democrático, para lo que se requiere mejorar su capacidad para mantener la seguridad y la estabilidad en todo el país.

Saludamos las iniciativas multilaterales, bilaterales mencionadas en el Informe, como las varias iniciativas regionales en el centro de Asia y las conferencias sobre Afganistán, fundamentalmente la realizada en abril en Moscú y el 6 de junio en Kabul, en el llamado Proceso de Kabul, con el propósito de coordinar las acciones a nivel regional que permita una salida a la situación que atraviesa ese hermano país. Reiteramos la importante crucial de promover la cooperación regional como medio eficaz para promover la seguridad, la estabilidad, el desarrollo económico y social en Afganistán, reconociendo la importancia de la contribución de los socios, vecinos y regionales.

Finalmente, debemos recordar que este conflicto lleva ya varios años y se ha tratado de resolver de distintas formas, incluyendo la militar llegando a tener contingentes militares de más de 100 mil soldados en territorio afgano; siendo que a la par grupos terroristas se han multiplicado, con presencia creciente de grupos como Daesh, es por ello que llamamos a toda la comunidad internacional y fundamentalmente a los países de la región a contribuir de manera positiva para que el Pueblo y Gobierno afgano, así como los grupos involucrados puedan alcanzar una reconciliación en la que todos estén incluidos.

Muchas gracias.